

Zaldibar pide «medidas urgentes» al Gobierno Vasco para garantizar la seguridad del vertedero

El Ayuntamiento advierte de los «graves riesgos ambientales por su peligrosidad y vulnerabilidad», que recoge el informe de una empresa especializada



Vista del vertedero de Zaldibar desde la AP-8. F. MORQUECHO

DV Y AGENCIAS

SAN SEBASTIÁN. El Ayuntamiento de Zaldibar ha instado al Gobierno Vasco a adoptar «medidas urgentes» para «garantizar» la seguridad del vertedero que se derrumbó en febrero de 2020, así como la protección medioambiental. Además, insta a Lakua a emprender los correspondientes expedientes sancionadores para acabar con las infracciones que se estarían cometiendo en el recinto.

A través de un comunicado, la nueva alcaldesa de la localidad costera, Eneritz Azpitarte (EH Bildu), explica que las conclusiones del informe emitido por la empresa Geología y Geotecnia Larrea,

S.L. el pasado 8 de mayo son «muy graves», por lo que desde el consistorio se muestran «realmente preocupados por la situación actual del vertedero y de las personas que residen en la zona», motivo por el que «instamos al Gobierno Vasco a que tome medidas urgentes para solucionarlo».

Según el citado estudio, el vertedero presenta, actualmente, «graves riesgos ambientales por su peligrosidad y vulnerabilidad,

tanto en el propio residuo como en localización, inestabilidad, incendios y generación de nuevos lixiviados, como en el medio atmosférico con olores y emisiones de gases nocivos».

De esta manera, el Ayuntamiento advierte de que la instalación propiedad de Verter Recycling precisa «actuaciones que garanticen de forma urgente la seguridad de la instalación, protección del medio ambiente, y el cumplimiento

de la normativa vigente», así como responsabilidades del control posclausura del vertedero de residuos no peligrosos».

Entre otras acciones, recomienda la ejecución «inmediata» de una cubierta artificial temporal y del sellado definitivo del vertedero, así como la realización de un estudio de estabilidad global del residuo, y de controles de los seguimientos habituales en cuanto a balances hidráulicos, control de lixiviados, control de movimientos, además del cumplimiento de la legislación vigente.

Evitar «un Zaldibar 2»

Al mismo informe se refirieron los colectivos Zaldibar Argitu, Ekologistak Martxan y la Carta de Derechos Sociales de Euskal Herria, para exigir al Departamento de Desarrollo Económico, Sostenibilidad y Medio Ambiente actuaciones «urgentes» en la antigua escombrera. En una concentración ayer ante la sede del Gobierno Vasco en Bilbao, avisaron que «con el tiempo, es evidente que lo que va a ocurrir es que esta situación se seguirá agravando, por lo que resulta «urgente y evidente que el Gobierno ponga todas las medidas para que no ocurra un Zaldibar 2, esto es, un nuevo derrumbe».

Asimismo, anunciaron sendas protestas: el jueves, a las 12.00 horas ante el Parlamento Vasco, y el viernes una manifestación desde la plaza de Zaldibar, a las 19.00.

Unai Aberasturi, nuevo director de la Agencia Vasca de Protección de Datos

E. P.

SAN SEBASTIÁN. Unai Aberasturi Gorriño, que hoy será designado nuevo director de la Agencia Vasca de Protección de Datos, se comprometió ayer en una comparecencia ante el Parlamento Vasco a trabajar con «independencia, transparencia» y voluntad de colaboración con el resto de instituciones. La idoneidad de Aberasturi para relevar a Margarita Uria, que deja el cargo por jubilación, fue ayer defendida por el consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, que le precedió en el uso de la palabra en una comparecencia ante la comisión de Instituciones, Gobernanza Pública y Seguridad del Parlamento. Erkoreka precisó que como el cese de Uria se producirá a petición propia y por motivo de jubilación, «queda absolutamente descartada toda posible consideración del mismo como fruto de la presión del Ejecutivo o como un eventual abandono anticipado».

Air Baltic promociona su vuelo a Bilbao con una imagen de San Sebastián

«Vamos a estudiar lo que ha sucedido con nuestro equipo de marketing», se excusa la aerolínea letona que opera desde Loiu

JOSU GARCÍA

BILBAO. «Vamos a estudiar lo que ha sucedido de cerca con nuestro equipo de marketing». Air Baltic analiza por qué la compañía letona utilizó una imagen de la bahía de La Concha, el principal reclamo de San Sebastián, en los carteles que ha colgado en el aeropuerto de Riga para promocionar su nuevo vuelo a Bilbao. La aerolínea de bandera del país báltico, que enlaza Loiu con la capital letona dos veces por semana desde el pasado 4 de mayo, va a revisar el caso después de que este diario se pusiera en contacto con su departamento de prensa para preguntar por este particular.

El posible error de Air Baltic llega después de que la compañía realizara una buena campaña de publicidad a través de su revista de a bordo. En el número

de abril dedicó un amplio reportaje a Bilbao. Fueron una decena de páginas bajo el título 'Es bastante probable que Bilbao sea la mejor ciudad del mundo'. Por el artículo desfilaban el museo Guggenheim, se hacía hincapié en los pinchos y la gastronomía, así como también se promocionaban las playas y el surf.

Todo ello con fotografías del Puente Colgante, la cafetería Iruña, el museo de Bellas Artes o la medianera 'Soñar' de Olabeaga. Sólo al final del reportaje se hablaba de otros puntos de Euskadi, con imágenes del flysch de Zumaia, La Concha y el alto de Jaizkibel. En el número de junio, la aerolínea volvía a hablar de Bilbao de manera muy sugerente.

No es la primera vez que se produce una polémica por utilizar la imagen de una ciudad que no se corresponde con el destino de una aerolínea. Sucedió hace más de una década entre Santander y Bilbao con Ryanair. Además, el pasado marzo varias agencias alemanas promocionaron Navarra en su país con una imagen de la bahía de La Concha.

Si eres mujer y sufres violencia, llama

9

VIOLENCIA PSICOLÓGICA, FÍSICA, SEXUAL, ECONÓMICA,

EXPLOTACIÓN SEXUAL, MUTILACIÓN GENITAL, MATRIMONIO FORZOSO...

84

PORQUE NO ESTÁS SOLA

111

Teléfono de atención especializada en Euskadi a víctimas de violencia machista
INMEDIATO, ANÓNIMO, GRATUITO, CONFIDENCIAL, SIN RASTRO, 24h/365d

Disponible canal de vídeo con lenguaje de signos
www.euskadi.eus/satevi/

EUSKO JAURLANITZA GOBIERNO VASCO
DEPARTAMENTUAK ARTEAN DUTEN ERABILKETA ERAGINDAKO

Amigos de la Micología de Ermua avanza el programa de sus jornadas de octubre

Con la presentación de las actividades de su programación esta asociación pone en marcha también su concurso fotográfico

AINHOA LASUEN

ERMUA. La Asociación de Amigos de la Micología de Ermua presenta la trigésima sexta edición de sus jornadas, que se desarrollarán en el mes de octubre, al mismo tiempo que pone en marcha su concurso fotográfico nacional de micología.

El colectivo ermuarra arrancó la pasada semana su concurso fotográfico anual en el que repartirá cerca de 1.000 euros en premios. El primer premio se ofrecerá a la mejor colección de las tres fotografías del tema obligado, que este año es 'Géneros hygrophorus, hygrocybe, y cuphophyllus'. El segundo premio, a la especie de libre elección y el tercero, a la mejor instantánea de una especie poco común.

Las obras podrán enviarse por correo, mensajería o entregarse en mano, indicando en el envío que se trata del XII Concurso Fotográfico de Micología de Ermua 2023, a la dirección de Lobiano Kulturgunea, en Goienkale número 10.

La exposición de las obras participantes en el concurso formará parte de las citadas jornadas, con su inauguración, el 12 de octubre, en Lobiano.

Cabe destacar también que, en esta edición, en la gala del deporte, que se celebrará el 19 de octubre, se homenajeará al triatleta ermuarra Miguel Ledesma Blanco, que obtuvo el bronce en la



Amigos de la Micología, el presidente de la federación vizcaína y el alcalde, en la presentación de las jornadas A.I.

categoría de masculina de 20 a 24 años en el Campeonato del Mundo de Triatlón disputado hace pocas semanas en Ibiza.

Además, el presidente de la Federación Vizcaína de Micología, Pablo García Azkarate, ofrecerá una charla micológica que girará sobre los 'Hongos enteógenos y el cristianismo'. «En esta ocasión, introduciremos la micología desde el punto de vista histórico, tocando el Camino de Santiago, ciertos milagros que llegan hasta Alba de Tormes y el misticismo de Santa Teresa de Jesús. Sin ofender a nadie y sin ser irreverente, sólo voy a presentar conocimientos sobre los hongos psicotrópicos que son enteógenos», explicaba García en la presentación de las jornadas.

Al igual que en ediciones anteriores, el trabajo de campo se desarrollará el 21 de octubre con la salida a los montes en busca de especies, por la mañana, y la recogida, selección y clasificación de especies, por la tarde, junto con la actuación del mago Oliver.

El domingo 22 de octubre tendrá lugar la tradicional exposición micológica, con la muestra de especies, degustación, entrega de obsequios y la muestra de trabajos manuales infantiles elaborados por los colegios de la villa.

Divulgar en los colegios

De hecho, esta asociación pretende continuar durante los próximos años con su labor divulgativa en los centros escolares er-

muarras. Durante el pasado curso transmitieron su conocimiento a escolares de Eskolabarri y, en un futuro, pretenden ampliar estas charlas al resto de colegios locales.

Si bien, en esta ocasión, «la sequía no ha permitido que pudiéramos realizar salidas con los chavales y chavalas», según explicaban en la presentación de las jornadas, la intención de la asociación y su mascota, Martintxo, es la de poder programar salidas para que la población infantil pueda conocer 'in situ' las diferentes especies «para seguir motivando y promover la micología, un área muy arraigada en el pueblo vasco», manifestaban los representantes de la asociación.

Ermua proyectará el próximo jueves la película 'Mi familia gay', de Maya Newel

A. LASUEN

ERMUA. El próximo jueves, 29 de junio, el Ayuntamiento de Ermua ha programado la proyección de la película 'Mi familia gay', de Maya Newel.

Con motivo del Día Internacional por la Diversidad y la Libertad Sexual y el Orgullo LGTBI, que se celebra mañana, Ermua ofrecerá el jueves la proyección gratuita de esta cinta, a partir de las 18.00 horas, en el Ermua Antzokia.

Con esta proyección se pretende sensibilizar a la población ermuarra y reivindicar la existencia de diversas identidades y una pluralidad sexual y que, además, la ciudadanía reconozca dicha diversidad.

Desde fuentes municipales, entienden el cine como un medio de divulgación y sensibilización de la población. Explican que «el cine juega un papel muy relevante en nuestra sociedad y películas, documentales y cortometrajes presentan realidades que nos pueden ayudar a reflexionar de forma individual y grupal en torno a la diversidad sexual».

Además, desde el Ayuntamiento insisten en que «las personas tienen derecho de vivir libremente su orientación sexual y su identidad de género y expresarla sin temor, angustia y miedos».

Es por ello, que en la jornada habitual del cineclub de la villa se pretende que se compartan reflexiones en el citado cinefórum.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi Lamikiz (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7. Eibar).

Zaldibar exige al Gobierno vasco que garantice la «seguridad» del vertedero

El Ayuntamiento le pide actuar en la zona ante la «inestabilidad» de la escombrera y el riesgo de emisión de gases y de «incendios»

J. G. LEGORBURU / T. BASTERRA

ZALDIBAR. La inestabilidad del vertedero de Zaldibar genera una importante inquietud en las localidades próximas. Si la pasada semana era el alcalde de Ermua quien solicitaba al Gobierno vasco «actuar con la mayor celeridad posible» ante «el más mínimo riesgo» en su asentamiento, ayer fue el Ayuntamiento de Zaldibar el que reclamaba adoptar «medidas urgentes» para garantizar la seguridad de la instalación ante la rápida pérdida de estabilidad que presenta la masa de residuos allí depositada.

La alcaldesa de Zaldibar, Eneitz Azpitarte, de EH Bildu, explicó que las conclusiones del informe emitido por la empresa Geología y Geotécnica Larrea S. L. el 8 de mayo «son muy graves», porque revelan que el vertedero presenta «elevados riesgos ambientales por su peligrosidad y vulnerabilidad, tanto en el propio residuo como en la localización» por su «inestabilidad», el riesgo de que se produzcan «incendios» y la «generación de nuevos lixiviados». A esto se suma la emisión de «gases nocivos y malos olores» en la zona, denuncian.

El Ayuntamiento está preocupado tanto por la situación actual del vertedero como por las personas que residen en el entorno, por lo que insta al Ejecutivo a actuar para que garantice la estabilidad del recinto y asuma para ello las obras necesarias.

Según destacaron ayer Zaldibar Argitu y Ekologistak Martxan,

en el informe encargado por el propio Gobierno vasco refleja que el factor de seguridad del vertedero era en abril de 1,15 puntos «con una tendencia descendente». Los colectivos advierten que por debajo de 1 existe riesgo de derrumbe y que cuando el Ejecutivo de Urkullu dio por finalizadas las labores de estabilización de la zona, allá por agosto de 2021, el factor de seguridad era de 1,6 en condiciones secas y de 1,4 en un escenario de fallos de drenaje. En base a estos datos, ambos colectivos afirman que «la situación se está agravando de forma preocupante» y advierten de que la masa de residuos

Zaldibar Argitu y Ekologistak Martxan afirman que existen «grietas» en la masa de residuos y que se mueven

«se está moviendo y hay grietas».

La empresa Verter Recycling, responsable del vertedero ofreció el pasado 2 de junio al Gobierno vasco los terrenos del vertedero como dación en pago de los 28,6 millones de euros que adeuda a la Administración por los costes derivados de la estabilización de la zona y la búsqueda de los cuerpos de Alberto Sololuze y Joaquín Beltrán, los dos trabajadores que fallecieron sepultados durante el derrumbe ocurrido el 6 de febrero de 2020 y que sufragó el Ejecutivo vasco. Los restos de Sololuze fueron hallados, no así los de Beltrán.

El Ejecutivo reconoció hace dos semanas su «preocupación» por la falta de supervisión que ha recibido la escombrera en los últimos meses por parte de Verter Recycling, titular de la misma, que tampoco ha llevado a cabo el «sellado definitivo» del vertedero.



Protesta del colectivo Zaldibar Argitu frente al Gobierno vasco en Bilbao pidiendo más seguridad en el vertedero. VONNE ITURGAIZ

Una operación salida sin precedentes en Euskadi al coincidir con las etapas del Tour

BEÑAT ARNAIZ

SAN SEBASTIÁN. Hemos entrado oficialmente en el verano y junto a las vacaciones de decenas de miles de vascos llega la tradicional operación salida estival para controlar el tráfico de las carreteras de la comunidad autónoma, que este 2023 será más exi-

gente que nunca y ha obligado al Gobierno vasco a elaborar «un plan sin precedentes» para combinar la salida y llegada de viajeros, el arranque del Tour de Francia en Euskadi y la 'Operación Paso del Estrecho'.

La Directora de Tráfico, Sonia Díaz de Corcuera, presentó ayer el dispositivo, los datos y los con-

sejos a tener en cuenta a partir de este viernes 30 de junio a las 15.00 horas, momento en el que se dará por activada la operación salida. Será un fin de semana complicado porque habrá afectaciones al tráfico «muy importantes» en 108 localidades por el paso de la carrera durante el sábado, domingo y lunes. Además,

en Bilbao, Vitoria, San Sebastián y Amorebieta-Etxano habrá planes específicos al tratarse de municipios de salida o llegada del Tour de Francia.

Entre las medidas tomadas para mejorar la circulación, tanto en la operación salida como en la de retorno, se llevarán a cabo

El socavón en la AP-1 que generó importantes atascos a la altura de Briviesca ha sido reparado

El bil...
auto...
Bilba...
se ab...
16 a l...

J. G.

BILBAO. quienes...
Pampl...
tir del 5...
una nu...
la ruta h...
billete...
de man...
En con...
do de lo...
a los 9...
añadir...
nal del...
rik). As...
putació...
ción qu...
de este...
mayor p...
viesa el...
cino.

En la...
lo prest...
La Uni...
miércoles...
viene (p...
peras d...
cesión p...
tobuses...
de la nu...
plona t...
termed...
varra d...

Wifi gr...
Cuadra...
frecuen...
nuevos...
más có...
disponi...
las pers...
tuito y...
tes y re...
dioamb...
lidad se...
gún des...
ministr...
Diputad...
te que...
«en me...
mente»...
misma...
Bilbao...
años ta...
ratamie...
no al 25...

operativas...
ciales par...
entre las...
teras nac...
de aliviar...
Lo que...
res que...
tomen la...
durante d...
esta vía...
bo, en la...
pido a un...
El Ministe...
ha reparad...
de semana...
este punto...